

## Sommaire

	Pages
Editos	2 - 3
Les équipes engagées	4
Le palmarès du Circuit	4
Les officiels du Circuit	5
L'hébergement	6 - 7
L'assistance médicale	6 - 7
Le règlement	8 à 10
L'annexe au règlement	11
Les dotations officielles	10
Le classement mondial UCI	10
Les class. annexes et maillots distinctifs	12
L'accueil à NOUVION-SUR-MEUSE	13
1 <sup>ère</sup> étape : Juniville - Asfeld	14 - 17
2 <sup>ème</sup> étape : Auvillers-les-Forges - Hardoncelle	18 - 21
3 <sup>ème</sup> étape : Charleville-Mézières - Aiglemont	22 - 25
4 <sup>ème</sup> étape : Sedan - Sedan	26 - 29
Les maillots des équipes	30



**Noël BOURGEOIS**  
Président du Conseil  
Départemental des Ardennes



La notoriété et le succès du Circuit des Ardennes International augmentent d'année en année. Une nouvelle fois en 2024 pour sa 49<sup>ème</sup> édition, plus de 150 coureurs et 25 équipes du haut du tableau de classement de l'UCI, représentant les meilleures formations de cyclistes professionnels, se donnent rendez-vous dans les Ardennes pour une compétition sportive de haut niveau qui a vu le jour en 1951.

Le Département est très fier de voir évoluer pendant quatre jours sur nos routes ardennaises l'élite naissante et les futurs grands champions du cyclisme international, que le public verra plus tard disputer les plus grandes épreuves classiques et notamment le Tour de France.

Le Comité Cycliste du Circuit des Ardennes va à nouveau donner aux équipes en compétition comme au grand public ainsi qu'aux téléspectateurs l'image positive du dynamisme des sportifs et de l'engagement des bénévoles, qui apportent aux Ardennes tout le rayonnement qu'elles méritent, en mettant en valeur tout particulièrement cette année leur riche patrimoine historique.

Le Conseil Départemental, premier partenaire public et soutien constant des organisateurs pour le bon déroulement et la retransmission de cette grande compétition, est heureux de voir relayés grâce à eux ses propres efforts de promotion de notre territoire, bien au-delà des frontières de France et d'Europe.

A chaque coureur, aux organisateurs, aux bénévoles et à tous les spectateurs, je souhaite pleine réussite et quatre étapes mémorables à travers nos Ardennes.



**Miguel LEROY**  
Président de  
Ardennes Thiérache



Chers amis cyclistes, passionnés de sport et habitants d'Ardennes Thiérache,

C'est avec un immense plaisir que je vous adresse ces quelques mots à l'occasion de la 49<sup>ème</sup> édition du Circuit des Ardennes. Chaque année, cet événement emblématique réunit les plus grands talents du cyclisme international pour quatre jours de compétition intense, de fraternité et de passion partagée.

Du 4 au 7 avril 2024, notre belle région sera le théâtre de cet incroyable rendez-vous sportif. Quatre étapes, quatre jours d'efforts, de stratégie et d'exploits sportifs qui marqueront à jamais l'histoire du cyclisme. Je suis honoré que notre Communauté de Communes Ardennes Thiérache (avec le partenariat de la commune d'Auvillers-les-Forges et de Remilly-les-Pothées) soit le point de départ et d'arrivée de l'étape 2, reliant Auvillers-les-Forges à Hardoncelle (commune de Remilly-les-Pothées). Une étape qui promet d'être palpitante, dans un cadre naturel exceptionnel.

Nous accueillerons avec enthousiasme près de 180 bénévoles dévoués, ainsi que 24 équipes venues de 11 nations différentes. Parmi elles, sept équipes françaises et une prestigieuse équipe nationale suisse, garantissant un spectacle de qualité et une compétition féroce. Au total, 144 coureurs s'élanceront sur nos routes pour parcourir les 642,2 kilomètres du circuit, affrontant 26 ascensions répertoriées et 8 sprints-bonus.

Mais le Circuit des Ardennes, c'est bien plus qu'une simple course. C'est une véritable célébration du cyclisme, une tradition ancrée dans l'histoire de notre région. Depuis ses débuts, de nombreux champions ont foulé nos routes, laissant derrière eux un héritage impressionnant. Des vainqueurs du Tour de France aux champions du monde, en passant par les héros des Jeux Olympiques, le Circuit des Ardennes est un rendez-vous incontournable pour les légendes du cyclisme.

Je tiens à remercier chaleureusement tous ceux qui contribuent à la réussite de cet événement : les organisateurs, les bénévoles, les équipes, les partenaires et bien sûr, vous, spectateurs passionnés. Votre soutien indéfectible fait de chaque édition du Circuit des Ardennes un moment inoubliable.

Je vous souhaite à tous un excellent Circuit des Ardennes 2024. Que cette course soit le théâtre de grandes performances, de moments d'émotion et de souvenirs impérissables.

Sportivement,

A toutes et à tous, merci et profitez du spectacle !

**Franck LEROY**  
Président de la  
Région Grand Est

Fidèle partenaire des grands événements sportifs, la Région Grand Est est particulièrement fière de se mobiliser pour la 49<sup>ème</sup> édition du Circuit des Ardennes qui réunira 4 épreuves concentrées sur 4 jours.

Le cyclisme, sport exigeant et passionnant, nous réunit une fois de plus pour célébrer le vélo. Symbole de liberté et de mobilité douce qui incarne des valeurs fondamentales de notre société au-delà de la compétition, le cyclisme est un sport populaire et un formidable vecteur de rassemblement et de cohésion sociale.

Labellisée « Terre de Jeux 2024 », la Région Grand Est soutient activement toutes les actions mises en œuvre au quotidien pour faire rayonner les valeurs du sport auprès du plus grand nombre. Avec environ 14 000 clubs sportifs et près de 1,3 million de licenciés, le Grand Est est une terre de sports, attachée tant à la performance qu'aux valeurs de solidarité, de partage et de bien-être. Le cyclisme contribue pleinement à renforcer cette ambition, en s'appuyant sur plus de 5 000 licenciés et plus de 150 clubs.

Forte de tous ces acteurs passionnés, la Région a également défini un Plan Vélo, pour développer et faciliter la pratique et les déplacements en deux roues sur tout son territoire.

À tous ceux qui rendent cette compétition possible, aux bénévoles dévoués, je leur adresse mes chaleureux remerciements.

Je souhaite pleine réussite et un grand succès pour ces compétitions !

**Renaud AVERLY**  
Président du  
Pays Rethélois

C'est un grand plaisir pour le Pays rethélois d'accueillir la 49<sup>ème</sup> édition du Circuit des Ardennes.

C'est une nouvelle occasion de promouvoir le sport sur notre territoire. Assister à la performance des cyclistes, ressentir les efforts, la ténacité et la vitesse impressionnera, je n'en doute pas, petits et grands spectateurs venus les encourager.

C'est donc avec fierté que nous lancerons le Circuit des Ardennes 2024 dont la première étape sera exclusivement aux couleurs du Pays rethélois le jeudi 4 avril prochain, avec départ à Juniville et arrivée à Asfeld.

Je souhaite à tous les compétiteurs une belle étape sportive dans notre géographie Sud-Ardenne qui peut réserver quelques surprises ...

N'hésitez pas à prendre le temps, avant ou après la course, de découvrir Asfeld, sa magnifique église baroque, de marcher sur les pas de Verlaine à Juniville en sirotant un rafraîchissement à l'Auberge qu'il côtoyait et profitez des deux sentiers d'interprétation au sein de ces deux communes. Enigmes, illustrations et anecdotes vous accompagneront dans votre balade pour mieux connaître ces deux pépites du Pays rethélois.

J'espère que cette journée sur le territoire vous donnera l'envie de revenir découvrir tous ses atouts.

**Boris RAVIGNON**  
Maire de Charleville-Mézières  
Président d'Ardenne Métropole

En selle !

Bourgeons, hirondelles, premières fleurs... L'arrivée du printemps peut se manifester de différentes manières. Dans nos chères Ardennes, l'une de ces manifestations prend la forme d'une épreuve cycliste qui célébrera l'an prochain son 50<sup>e</sup> anniversaire : le bien nommé Circuit des Ardennes. Avec quatre étapes représentant un total de 642 km parcourus par plus de 140 participants d'une bonne dizaine de nationalités différentes, l'organisation de cette épreuve demande beaucoup d'énergie. Il est d'ailleurs significatif de constater que le nombre de bénévoles (180) est supérieur à celui des engagés... Merci à eux ! C'est grâce à leur dévouement que le Circuit des Ardennes permet chaque année de découvrir sur nos routes quelques-uns des cadors de demain. Pour la petite histoire, pas moins de quatre vainqueurs du Tour de France, deux vainqueurs du Giro, quatre champions du monde et dix champions de France ont eu un jour l'occasion de s'expliquer à la loyale en grim pant la mythique côte d'Aiglemont...

Le peloton réuni cette année ne leur fera pas injure, loin de là. Et je suis convaincu qu'à l'issue de la dernière étape, le champion qui lèvera les bras au ciel, dimanche après-midi, à l'ombre du majestueux château de Sedan, aura amplement mérité les ovations des spectateurs. En attendant, excellente course à tous, que le meilleur l'emporte et en selle !

**Christophe FELZINE**  
Président du C.C.C.A.

Le Circuit des Ardennes, au cœur du patrimoine ardennais.

Une fois encore cette année les meilleurs coureurs mondiaux viendront de la planète entière courir sur nos routes pour la 49<sup>ème</sup> édition du Circuit des Ardennes. Nous pouvons l'affirmer avec fierté, le Circuit des Ardennes est véritablement un élément du patrimoine historique et sportif de notre département. Il est d'ailleurs l'une des dernières épreuves de renommée mondiale à avoir conservé dans son intitulé le nom de son territoire d'organisation, en l'occurrence les Ardennes.

Le Comité d'organisation a souhaité donner cette année une couleur particulière à l'épreuve en multipliant les clins d'œil aux éléments patrimoniaux tellement sur notre département qu'il aurait fallu plusieurs semaines de courses pour tous les faire briller.

A l'occasion des 4 étapes nous aurons l'honneur de mettre en avant de l'église d'Asfeld, du musée Verlaine de Juniville situé dans l'ancienne auberge du Lion d'Or, connue également sous le nom de café Prévôt, de la halle d'Auvillers les Forges, du Château d'Hardoncelle, du site de la Macérienne et bien sûr du Château fort de Sedan seront autant de lieux et de monuments remarquables que nous aurons plaisir à faire découvrir via les médias à un très large public.

En effet notre Circuit des Ardennes, sera diffusé en direct sur les chaînes SPORT EN FRANCE et WEO TV lors de la magnifique quatrième étape concoctée autour du château de SEDAN par notre directeur de l'épreuve Loïc ORY.

Je tiens à remercier nos partenaires publics et privés pour nous avoir fait encore une fois confiance et nous avoir accompagné dans la mobilisation des moyens nécessaires à l'organisation de cette 49<sup>ème</sup> édition du Circuit des Ardennes.

Organiser cette épreuve, lui donner les moyens de grandir, ne pourrait être possible sans l'engagement de tous et je me félicite de voir de plus en plus de partenaires privés nous rejoindre et croire en notre projet.

Nos 180 bénévoles que je remercie de leur engagement, seront de nouveau mobilisés cette année pour vous permettre de vivre une magnifique édition du Circuit des Ardennes en attendant de vivre avec vous la 50<sup>ème</sup> édition en avril 2025.

A toutes et à tous, merci et profitez du spectacle !